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Футбольная гвардия
В Екатеринбурге представили  
послов ЧМ-2018

НазВаНы имена уральцев, которые будут представлять Екатеринбург как город-органи-
затор ЧМ по футболу. Послами столицы Урала стали известный рок-музыкант Вячеслав Бу-
тусов, музыкант, композитор и драматург александр Пантыкин, хоккеист Павел Дацюк, 
четырехкратный олимпийский чемпион пловец александр Попов, чемпион Олимпийских 
игр по биатлону антон Шипулин, а также игрок сборной России по футболу Олег Шатов. 

Деньги в долгий ящик
Если гражданин стеснен в средствах,  
ему могут дать рассрочку по уплате налога

Налоги

 Наталия Швабауэр, 
Свердловская область

Владельцам земельных участков, 
квартир, гаражей, садовых домиков 
и машин стоит поторопиться: сроки 
уплаты имущественных налогов 
для физлиц в этом году сдвинули на 
месяц назад. 

Рассчитаться с государством не-
обходимо до 1 октября, иначе вам 
начислят пени в размере одной 
трехсотой ставки рефинансирова-
ния ЦБ за каждый день просрочки. 
Допустим, человек должен запла-
тить 1000 рублей транспортного 
налога, но забыл об этом и вспом-
нил только через четыре месяца. В 
этом случае сумма составит уже 
1033 рубля. за год набежит поряд-
ка 1102 рублей, причем сумма 
штрафа будет расти до тех пор, 
пока должник не рассчитается пол-
ностью.

В мае—июне налоговая служба 
направила жителям Свердловской 
области около двух миллионов уве-
домлений на сумму четыре с лиш-
ним миллиарда рублей. На 14 сен-
тября было уплачено только 1,7 мил-
лиарда, это примерно 41 процент от 
запланированного. 

— Возможно, кто-то до сих пор не в 
курсе, что изменились сроки, кто-то 
откладывает поход в банк в долгий 
ящик. Надеемся, граждане все же 
проявят сознательность, в конце 
концов это в их интересах. Имущест-
венный и земельный налоги физлиц 
— это налоги местного уровня, му-
ниципалитеты, принимая бюджеты 
в начале года, держали эти деньги «в 
уме» и закладывали их на благоуст-
ройство, ремонт жилья, строитель-

ство детсадов. Если поступление 
средств затягивается, города и по-
селки не смогут выполнить свои 
социальные обязательства, — гово-
рит Ольга Голендухина, замруко-
водителя УФНС по Свердловской 
области. 

В этом году средняя сумма по од-
ному налоговому уведомлению со-
ставила около двух тысяч рублей. 
Больше всего придется заплатить 
владельцам нескольких коммерчес-
ких зданий в Екатеринбурге и «зо-
лотого» куска земли: 4,5 и 4,7 мил-
лиона рублей соответственно. Оба 
гражданина еще не внесли деньги, а 
вот хозяин самого дорогого авто 
мощность 630 «лошадей» свой долг 
перед государством уже выполнил, 
перечислив 187,5 тысячи рублей на-
лога. Кстати, из 1,7 миллиона ма-
шин, зарегистрированных на Сред-
нем Урале, порядка 3 тысяч относят-
ся к дорогостоящим. Всего любите-
лям таких авто придется раскоше-
литься в этом году на 83 миллиона 
рублей.

Если гражданин не согласен с 
суммой налога или просит отло-
жить платеж, поскольку сильно 
стеснен в средствах, он может обра-
титься в территориальную налого-
вую инспекцию. а такие будут, не-
сомненно. Недавно на одном из го-
родских порталов бурно обсужда-

лась ситуация, когда молодая се-
мья, купившая 50-метровую «од-
нушку» в новостройке Верхней 
Пыш мы, получила квиток с нало-
гом на 8 тысяч. Интернет-сообщес-
тво разделилось на два лагеря: одни 
возмущались, другие сомневались, 
что сумму насчитали верно. 

— Получить рассрочку вполне 
реально, но каждый конкретный 
случай рассматривают соответ-
ствующие органы. Если налог 
мест ный — муниципальные, если 
региональный — областной мин-
фин, — поясняет Лидия Исаева, на-
чальник отдела налогообложения 
им ущества и доходов физлиц 
сверд ловского УФНС. — Что касает-
ся обжалования сумм, то здесь все 
зависит от категории налога. К 
примеру, размер налога на землю 
зависит от кадастровой стоимости 
участка: ее можно пересмотреть в 
специальной комиссии при Росре-
естре. По квартирам начисления 
пока проводятся в соответствии с 
инвентаризационной стоимостью. 
Чтобы уточнить ее, необходимо 
обратиться в органы техинвента-
ризации. Возможно, специалисты 
не приняли во внимание износ 
строения. После корректировки 
стоимости объекта налог будет пе-
ресчитан, а излишне уплаченные 
средства возвращены.

На заметку

Проверить начисленные суммы можно на сайте ФНС РФ www.nalog.ru. Для это-
го в разделе «Справочная информация» необходимо задать налоговый период 
и муниципалитет, где зарегистрировано имущество. Появится информация, ка-
кие базовые налоговые ставки действуют на территории, предусмотрены ли 
льготы и кому они адресованы. Кроме того, в «Личном кабинете» налогопла-
тельщика отражаются сведения о начисленных и уплаченных налогах, через 
него можно переводить деньги или сообщать о некорректных характеристиках 
объектов (неверно указана площадь, доля владения и т. п.). 

стоп-каДр

Аллея мира появилась на границе Европы и Азии, расположенной в районе Первоуральска. Председатель правительства 
Свердловской области Денис Паслер, руководители и представители 23 консульств иностранных государств, почетных 
консульств положили начало новой миротворческой традиции на территории Свердловской области, высадив 30 дубов. 
Возле каждого стоит памятный знак с флагом и названием государства, чей консул посадил дерево. Глава Первоуральска 
Алексей Дронов рассказал, что все дубы выращены пенсионером Василием Ивлевым и подарены им для Аллеи мира.
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На уроке провели анализ 

Построят зимнее колесо

Здоровье

В Надыме учителя школы № 9 
прошли медобследование пря-
мо во время уроков. Для этого 
понадобилось немного време-
ни и минимум усилий. При-
ехавшая группа специалистов 
окружного Центра медицин-
ской профилактики восполь-
зовалась компактным про-
граммным комплексом для 
экспресс-анализа здоровья 
человека. Прибор позволяет 
быстро оценить общее состо-
яние сердечно-сосудистой, 
дыхательной, эндокринной 
систем, замерить уровень 
глюкозы и холестерина.

О глубоком обследовании 
организма говорить не прихо-
дится, но сбои в его работе, 

проблемные зоны комплекс 
фиксирует. Пациенты получа-
ют индивидуальные рекомен-
дации, а при признаках хро-
нического заболевания им 
предлагают обратиться к про-
фильным врачам.

Выездные осмотры, обычно 
в отдаленных от городов селе-
ниях, Центр медицинской 
профилактики проводит дав-
но. К примеру, в прошлом году 
непосредственно в учрежде-
ние обратились 3,5 тысячи се-
верян, а еще тысячу медики 
обследовали на рабочем мес-
те или на дому. В первую оче-
редь сотрудники центра про-
веряют состояние здоровья 
педагогов и детей.

анатолий Пристанский, 
Ямал

Проект

В Челябинске намерены по-
строить современное 65-метро-
вое колесо обозрения с закры-
тыми остекленными кабинка-
ми и системой климат-контро-
ля. Уникальный круглогодич-
ный аттракцион стоимостью 
более 100 миллионов рублей 
появится на набережной Миас-
са в районе улицы Красной, со-
общили в минэкономразвития 
Челябинской области.

— На колесе будут установле-
ны 32 кабинки с сиденьями и 
столиками вместимостью до 
шести человек, — сообщила 
пресс-секретарь минэконом-
развития Кристина Барсегян. — 
Каждую кабинку снабдят сис-
темой автоматического откры-
вания дверей. а вход и выход 
будет осуществляться без ос-
тановки колеса через электрон-
ные турникеты. аттракциона-
ми подобного уровня может 
похвастаться далеко не каж-
дый город. Сегодня они есть в 
Вене, Лондоне, Париже, Сочи и 
Екатеринбурге.

Обязательным атрибутом 
колеса обозрения станет яркое 
световое оформление, особен-
но привлекательное в вечернее 
время. По оценкам вице-губер-
натора области Руслана Гатта-
рова, новый объект должен ук-
расить город, создать атмосфе-
ру гостеприимства и сделать 

Челябинск более привлека-
тельным для туристических 
прогулок. Опыт других городов 
показывает, что четверть посе-
тителей таких аттракционов — 
именно туристы.

Инвестор уже приступил к 
согласованию деталей проекта. 
На изготовление и монтаж 
конструкций, по его расчетам, 
уйдет не более восьми месяцев.

Добавим, что новое колесо 
будет в два раза выше имеюще-
гося в ЦПКиО имени Гагарина. 
Вход на аттракцион планирует-
ся сделать из тРЦ, расположен-
ного на набережной Миасса.

Михаил Пинкус, Челябинск

Новое колесо обозрения будет  
в два раза выше имеющегося.

Купил обои — получи деньги
иНициатива

Поддержать дизайнерские по-
рывы студентов решили в 
Уральском федеральном уни-
верситете. Впервые руковод-
ство вуза компенсирует обита-
телям общежитий деньги, ко-
торые они вложили в обновле-
ние своих комнат. 

Студенты, заезжая осенью 
в казенное жилье, делают ми-
нимальный ремонт. Одни для 
того, чтобы навести чистоту и 
порядок, другие — придать 
комнате индивидуальный об-
лик. такая инициатива обыч-
но «наказывается»: молодежь 
за свой счет и своими силами 

клеит обои, красит подокон-
ники и рамы, белит потолок. 

В этом году профсоюз сту-
дентов УрФУ предложил поощ-
рить креативных юношей и де-
вушек и убедил ректорат ком-
пенсировать им часть затрат: 
домовитым студентам пере-
числят на банковскую карту 
вместе со стипендией до четы-
рех тысяч рублей. Правда, для 
того чтобы получить компен-
сацию, надо предоставить сту-
денческому совету конкретно-
го общежития снимки до и пос-
ле ремонта и приложить чеки 
за стройматериалы. 

Светлана Добрынина, 
Свердловская область
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ЖКХ

 Ирина Ошуркова,  
Свердловская область.

Сейчас, когда определены подряд
чики для каждого из 969 многоквар
тирных домов, которые должны 
быть отремонтированы на Среднем 
Урале в 2015 году, появилась новая 
проблема — качество проделанных 
работ.

Капитальный ремонт идет на бо
лее чем 400 объектах. На остальных 
начнется в ближайшее время и, по 
всей видимости, продолжится вес
ной 2016 года. 

Казалось бы, к подрядным орга
низациям предъявляются строгие 
требования. Достаточно напомнить 
о том, что срок гарантии на ремонт — 
пять лет. То есть, если в следующем 
году с фасада уже отремонтирован
ной многоэтажки отвалится кусок 
штукатурки, исправлять недочет 
подрядчик будет уже за свой счет. 
Тем не менее в Свердловский фонд 
капремонта поступает довольно 
много жалоб и от недовольных 
жильцов, и от городских приемных 

комиссий. Дело в том, что подряд
чику не запрещается перепоручать 
часть работ, например замену элек
тропроводки или труб горячего и 
холодного водоснабжения, другим 
организациям. Вот и спрашивай по
том со всех по цепочке.

Так, по словам Галины Хороша
виной, старшей по дому на улице 
Народной Воли в Екатеринбурге, за 
время ремонта у них сменилось 
семь подрядчиков! 

— Когда вы ремонтируете собст
венную квартиру, следите за тем, 
чтобы все было сделано на совесть, 
нигде не отваливалось, не текло. В 
доме — все то же самое. Ничего слож
ного, просто нужно похозяйски от
носиться к общему имуществу и ни 
на кого не перекладывать ответ
ственность. Да, дополнительные 
знания нужны. Пришлось прошту
дировать законы, покопаться в до
кументах, пройти учебу, организо
ванную нашей управляющей ком
панией, подружиться с техинжене
рами и мастерами: специалисты 
УК, как никто, заинтересованы в 
том, чтобы работы велись качест
венно, — им же потом этот дом об

служивать, — рассказывает Галина 
Ивановна.

Например, вставляли в подъез
дах ее пятиэтажки окна: из 24х во
семь пришлось заменить, потому 
что рабочие установили их непра
вильно. Как пенсионерка поняла, 
что бригада напортачила? Дети ска
чали ей из Интернете инструкцию, 
она сходила в ближайшую фирму 
по установке стеклопакетов, про
консультировалась, а потом, подхо
дя к каждому окну, сверялась с ре
комендациями. Когда в подвале ме
няли трубы, Галина Ивановна поня
тия не имела, из какого они должны 
быть материала и какой пропуск
ной способности. Напрягла управ
ляющую компанию — там объясни
ли. На поверку выяснилось, что под
рядчик установил трубы в два раза 
меньшего диаметра, чем требова
лось.

— А крышу у меня вообще пять ко
миссий принимало: одних специа
листов сын нашел, других — сосед, 
третьи — из технической службы… 
Свою подпись в акте приемки я 
ставлю последней и, если вижу не
дочеты, подписывать не буду. А это 
значит, что подрядчик не получит 
денег. Я ни с кем не спорю, я просто 
требую свое, — говорит обществен
ница.

По словам Галины Хорошавиной, 
капремонт под контролем жильцов 
может принести немало пользы, на
пример, снизить размер платы за 
коммуналку или увеличить стои
мость квартиры. Допустим, замена 
ламп в шести подъездах и на кры
лечках на светодиодные с датчика
ми движения позволила ежемесяч
но экономить 1000 киловатт. 125 
тысяч рублей, вложенные в замену, 
окупились уже через три месяца. 
Теперь дом на Народной Воли гото
вится к установке погодозависимой 
автоматики, которая, измеряя тем
пературу воздуха внутри помеще
ния, контролирует интенсивность 
нагрева батарей. Если на улице рас
погодится, не нужно открывать 

форточки, вода в радиаторах охла
дится автоматически. 

— Я подсчитала: если сейчас пла
чу за отопление около трех тысяч в 
месяц, то с умной автоматикой вый
дет полторы. А учитывая все новин
ки, внедренные в нашем доме после 
ремонта, буду экономить до 20 ты
сяч рублей в год. Неудивительно, 
что у нас на подъездах стали появ
ляться объявления: «Куплю квар
тиру ТОЛЬКО в вашем доме!» — де
лится наша героиня.

К сожалению, таких энтузиас
тов на все уральские многоэтажки 
не хватает. Но есть и другие вари
анты контроля. «Единороссы» в 
свердловском Заксобрании, на
пример, закрепили за каждым де
путатом конкретные дома. Лучше 
всего это кураторство налажено в 
КаменскеУральском. Мы связа
лись с Надеждой Малаховой, кото
рая наблюдает за ходом ремонта 
сразу в четырех каменских домах. 
Каждые дватри дня она выезжает 
на объекты, разговаривает с рабо
чими и жильцами, которые в кон
фиденциальных беседах более от
кровенны, чем в общении с офици
альной комиссией. Первые жалу
ются, что наниматель им не пла
тит, вторые — что рабочие не при
везли стройматериалы или сняли 
крышу и уехали.

— Здания очень старые, еще дово
енной постройки. Ремонт в них идет 
тяжело. Мы крайне недовольны под
рядчиками, которые затягивают ра
боты. Достаточно сказать, что к на
чалу отопительного сезона в Камен
скеУральском должны отремонти
ровать 15 домов (всего до конца года 
— 70). По факту только один сдан, ос
тальные стоят с обрезанными тру
бами отопления, — делится Надежда 
Малахова. — При этом, допустим, по 
смете на дом выделено три с полови
ной миллиона, а из разговоров со 
строителями узнаем, что им обеща
ли за работу только два. Куда пой
дут остальные деньги?

Все претензии и предложения 
депутаты фиксируют и отправля
ют в областные ведомства, веду
щие контроль за капремонтом, 
чтобы в следующем году избежать 
ненужных сложностей. Так, Нико
лай Смирнов, региональный ми
нистр ЖКХ, подводя промежуточ
ные итоги первого этапа реализа
ции региональной программы, от
метил несовершенство конкурс
ных процедур, когда побеждают, 
как правило, крупные компании, 
часто «варяги», не имеющие долж
ного опыта и представляющие за
ниженные сметы.

— Сейчас важно учесть одну из 
системных ошибок — сегодня орга
ны местного самоуправления и УК 
отстранены от проведения капре
монтов. И это необходимо испра
вить на законодательном уровне, — 
подчеркнул министр. — Первый 
опыт показал, как важно активно 
привлекать УК к составлению смет, 
а выбор подрядных организаций 
осуществлять совместно с главами 
муниципальных образований. Это 
позволит сделать процесс прозрач
ным, подобрать надежных исполни
телей и поделить на всех ответ
ственность за качество работ.

Бакалавр станет управдомом
На Урале начали готовить кадры  
в сфере управления ЖКХ

ОбУчЕНИЕ специалистов коммунальной отрасли начал Уральский государственный лесо
технический университет. В вузе уже сформирована первая группа студентов из 25 чело
век. Их учеба будет проходить в заочной форме и продлится около пяти лет. Сегодня в ЖКХ 
региона дефицит кадров достигает 50 процентов. Ежегодная переподготовка и повышение 
квалификации требуется 12 из 70 тысяч специалистов.

Когда меняли трубы, жильцы понятия 
не имели, какими они должны быть. 
Напрягли УК — там объяснили. Оказалось, 
подрядчик установил трубы в два раза 
меньшего диаметра, чем требовалось

«Куплю квартиру в вашем доме!»
Капремонт поможет снизить счета за коммуналку

СправКа «рГ»

Акты выполненных работ капиталь-
ного ремонта должны быть подписа-
ны представителями органов строй-
надзора, управляющей организации 
и администрации муниципального 
образования. Окончательное под-
писание документа со стороны ре-
гионального фонда и оплата работы 
строителей производятся только 
после приемки дома комиссией и 
только в том случае, если претензий 
к качеству нет ни у вышеназванных 
сторон, ни у жителей дома.

НепрофеССиоНалов возьмут На КараНдаш

Фонд капремонта составит черный 
список подрядчиков. В перечень по-
падут организации, не сумевшие вы-
полнить качественный ремонт. Пока 
же специалисты фонда вызывают на 
беседу подрядчиков, «заработавших» 
наибольшее количество жалоб, выяс-
няют причину недовольства, предуп-
реждают о последствиях. В результа-
те к началу следующего года появится 
черный список компаний, которых не 
допустят к участию в других конкур-
сах.
По словам Александра Караваева, ге-
нерального директора Фонда капи-
тального ремонта Свердловской об-
ласти, по крайней мере две из пяти ор-
ганизаций, составлявших сметы на ре-
конструкцию домов, рискуют попасть 
в этот список. Порой непрофессио-

нально подготовленная документация 
очень усложняет процесс. Допустим, 
сейчас в Дягтярске подрядчик столк-
нулся с тем, что в реальности площадь 
фасада оказалась не 400 квадратных 
метров, как значилось в смете, а 470. 
Естественно, ремонтировать будут 
весь фасад и фонд перечислит недо-
стающие деньги, но ошибка чревата 
дополнительными согласованиями и, 
как следствие, задержкой работ. 
— Мы столкнулись даже с тем, что неко-
торые организации составляли смету 
необходимых работ по фотографии 
дома, не выезжая и не обследуя его на 
месте, а руководствуясь лишь тем, что 
это типовое здание, поэтому достаточ-
но снимка курьера, чтобы определить, 
какой именно ремонт потребуется, — 
отметил Александр Караваев.

Ремонт в домах довоенной постройки 
идет очень тяжело. Подрядчики 
зачастую затягивают работы.

Вы можете узнать, участвует ли ваш 
дом в программе капитального ре-
монта, на сайте www.fkr66.ru
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Операция прошла успешно
На Урале 11-летней пациентке заме-
нили два позвонка на титановые

УНикальНУю операцию провели врачи областной клинической больницы № 1 Екатерин-
бурга: 11-летней девочке заменили два позвонка на титановую конструкцию. Она испытыва-
ла проблемы при ходьбе и дыхании. «Сложность состояла в большой зоне поражения и мето-
дике использования эндопротезов на позвоночнике у ребенка», — пояснил заведующий трав-
матолого-ортопедическим отделением Николай Пупышев, оперировавший  пациентку. 

Чтоб не пили, не курили
Тюменскую область захлестнула новая волна антиалкогольных инициатив

образ жизни

 Анатолий Меньшиков, 
Тюменская область

активисты небезызвестной органи-
зации из Сургута «Рабочая моло-
дежь Сибири» обратились к губер-
натору югры Наталье комаровой с 
открытым письмом, в котором про-
сят внести на рассмотрение окруж-
ной Думы разработанный ими зако-
нопроект о полном прекращении 
торговли спиртным в жилых квар-
талах населенных пунктов.

Сургутян предложение сторон-
ников «бескомпромиссно здорового 
образа жизни» всколыхнуло. В боль-
шинстве откликов на местных фо-
румах и дискуссионных площадках 
электронных СМи — возмущение с 
недоумением. «известен печальный 
опыт введения «сухих» или «полу-
сухих» законов. Соскучились по 
граблям?» — саркастически коммен-
тирует один из горожан инициативу 
земляков.

авторы законопроекта, придав-
шие ему должную юридическую 
форму, обосновывают необходи-
мость решительных мер, во-первых, 
заботой о здоровье северян. Во-вто-
рых, пугающим увеличением коли-
чества магазинов с хмельным на 
прилавках: в Сургуте за год число 
выданных предпринимателям соот-
ветствующих разрешений выросло 
на 12 процентов, достигнув 431.  
В-третьих, заботой о малом бизнесе:  
владельцы мини-павильонов не 
вправе продавать спиртное, а пото-
му заведомо проигрывают конку-
рентам, занимающим солидные 
торговые площади, в первую оче-
редь ретейлу. Например, южно-
уральской сети, открывшей в югре 
десятки специализированных мага-
зинов.

Никто не подталкивает их к сво-
рачиванию бизнеса, уверяет акти-
вист другой общественной органи-
зации, ратующей за трезвость, жи-
тель Сургута илья Бабошко. Надо, 
мол, лишь сменить профиль после 
окончания действия лицензии. Да и 

о полном табу на спиртное говорить 
не приходится. алкомаркеты остав-
ляют на территориях, которые, со-
гласно правилам градостроитель-
ного зонирования, к жилым не отно-
сят. Это промышленные зоны, окра-
ины, где нет массовой застройки. 

интересно, куда же переносить 
магазин в небольшом поселке — на 
опушку леса?

В свое время власти автономии 
ограничили продажу спиртного во-
семью часами вечера, на чем и на-
стаивала «Рабочая молодежь Сиби-
ри». Поэтому активисты считают 
это своим достижением и надеются 
на «дальнейшее взаимопонимание». 
В Думе ХМаО законопроект «в глаза 
не видели, обсуждать нечего». По-
мощник одного из депутатов обмол-
вился лишь: «Если бы идею поддер-
живало 15—20 процентов населе-
ния, стоило бы подумать. По-моему, 
ребята сотрясают воздух ради при-
влечения к себе внимания».

В Тюменской области с сентября 
торговать спиртными напитками 

можно до 21 часа. Прежде было до 
23-х. Этого показалось недостаточ-
но некоторым депутатам гордумы 
Тюмени. Они ополчились на заведе-
ния общепита, «где до утра и в роз-
лив, и на вынос». кафе с рюмочными 
вне действия постановления регио-
нального правительства. Распро-
странить на них часовые ограниче-
ния, а то и переместить к границам 
муниципалитета, подальше от 
спальных микрорайонов, — вот что 
предложили народные избранники. 
Выживет ли общепит?

В свою очередь, зампредседателя 
облдумы Геннадий корепанов в ра-
курсе противостояния ночному 
пьянству, хулиганству, уголовщине 
и подростковой преступности кри-
тически взглянул на ночные клубы 
и бары. По его мнению, в два часа 
ночи их следует закрывать. Остает-
ся откорректировать администра-
тивный кодекс.

Запретное настроение подвигло 
депутата гордумы игоря Ракшу и 
группу его коллег уподобить алко-

голю чипсы с газировкой — «тоже 
вредные продукты». а посему хоро-
шо бы уравнять их в тексте закона, 
чтобы не допустить дальнейшую 
продажу близ учебных заведений.

Тем не менее в отличие от югры 
на юге региона никто не требует вы-
нести вон водку с пивом из городов и 
сел. Мало того, здесь понимают зна-
чение собственных винокурен для 
устойчивости экономики. Бюджет-
ные инвестиции в одну из них соста-
вят почти миллиард рублей. Затра-
ты окупятся с лихвой, уверяют сто-

ронники господдержки водочного 
завода. Если он «загнется»,  потери 
для казны «будут болезненными».

Что касается попыток введения 
дополнительных запретов локаль-
ного характера, то они пока в перс-
пективе, да и бабушка надвое сказа-
ла, состоятся ли. а вот в югорском 
госуниверситете (Ханты-Ман-
сийск) четко определились со сро-
ком: с 1 октября оправданий здесь 
не принимают, нарушителей ждет 
кара! Правда, не продавцов и не вы-
пивох — курильщиков. За появление 
с сигаретой во рту на территории 
вуза, а также кампуса нарушителя 
как минимум «прославят» — помес-
тят фото на доску позора. От видео и 
фотонаблюдения не скрыться, пре-
дупреждает ректорат. В первую оче-
редь камеры смонтировали во внут-
реннем дворике университета, где 
обычно дым столбом стоит. Ослуш-
ники, которым 500-рублевые штра-
фы как слону дробина, «могут быть 
отчислены». а как быть с нарушите-
лями из числа преданных табаку 
сот рудников, преподавателей, коих 
немало? Не увольнять же. Новые 
правила должны выполнять все 
лица во всех помещениях вуза, иное 
будет восприниматься как двули-
чие, говорят студенты.

— Согласна, все и везде. Надо и 
убеждать, и наказывать. Но не раз-
махивать плеткой, быть последова-
тельным. кампанейщина, потворст-
во по отношению к «своим» сведут 
усилия на нет, — подчеркивает пред-
седатель профкома юГУ филолог 
Нина Еремеевская.     

— а может, — спрашиваю профсо-
юзного босса, — устроить для куря-
щих специальные помещения?

— Думаю, в данном случае комп-
ромиссы исключены.

В общественных местах любители 
табака могут курить только  
на специально отведенных площадках.
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Зачем машине два колеса
Город

Парадоксальную картину наблюда-
ли екатеринбуржцы в Международ-
ный день отказа от автомобиля: на 
дорогах образовались аномально 
большие заторы — семь баллов в по-
ловине девятого утра. Участники 
движения говорят, что такого не 
было даже первого сентября, когда 
родители повезли детей в школы. 

Причины, вероятно, и в недоста-
точном освещении акции, и в неже-
лании горожан пересаживаться на 
другие виды транспорта.

количество машин в регионе рас-
тет, и на примере Екатеринбурга это 
особенно заметно: с каждым годом 
выбираться из отдаленных районов 
в центр становятся все сложнее, по-
вышение стоимости бензина никого  
не останавливает. По данным Сверд-
ловского ГУ МВД, в 2014 году в об-
ласти зарегистрировали 1,65 мил-
лиона транспортных средств — на  
14 процентов больше, чем в 2013-м.

В министерстве природных ре-
сурсов и экологии подсчитали, что 
на долю машин уже сейчас прихо-
дится большая часть всех вредных 
выбросов. По словам министра 
алексея кузнецова, ущерб, который 
наносят экологии стационарные ис-
точники загрязнения, уменьшается. 
а вот вред от автомобилей каждый 
год растет — около 0,08 процента в 
2014 году по сравнению с 2013-м.

— В натуральном выражении это 
520 тысяч тонн выбросов, — говорит 
алексей кузнецов.

В Екатеринбурге, например, на 
автомобильные выхлопы приходит-
ся около 88 процентов всех загряз-
нений, в краснотурьинске — 64. 

Роспотребнадзор ежегодно про-
водит мониторинг качества воздуха 
как в населенных пунктах, так и то-
чечно на автомагистралях. Резуль-
таты исследований предсказуемы: 
доля городских проб, не отвечаю-
щих санитарным требованиям, со-
ставила чуть более одного процен-

та, в то время как магистральные 
показатели в шесть раз выше. 

— Несколько лет назад процеду-
ру прохождения техосмотра за-
брали у ГиБДД и передали стра-
ховщикам, которым все равно, в 
каком состоянии машина, главное 
— полис продать. к тому же сейчас 
вместе с ОСаГО можно купить и 
диагностическую карту. Все мы 
видим, в каком состоянии ездят 
автомобили, особенно грузовики 
и автобусы. изношенность муни-
ципальных автобусов, кстати, со-
ставляет 70 процентов. Это также 
ухудшает экологическую ситуа-
цию, — рассуждает председатель 
комитета по защите прав автовла-
дельцев кирилл Форманчук. 

Что можно сделать? Уменьшить 
число автомобилей не получится: 
города растут, люди покупают ма-
шины — этот процесс необратим. 
Можно заняться пропагандой здо-
рового образа жизни и стимули-
ровать людей пересаживаться на 

велосипеды. Но это непросто, в 
том числе по объективным причи-
нам. Екатеринбуржцы пока не го-
товы отказаться от личного транс-
порта. Первая причина — почти 
полное отсутствие в городе необ-
ходимой для двухколесных ма-
шин инфраструктуры. Вторая — 
велосипеды крадут, охраняемых 
парковок для них нет. Попытки 
свалить все на суровый уральский 
климат не выдерживают критики: 
в скандинавских странах, кото-
рые тоже не могут похвастаться 
круглогодично комфортной тем-
пературой, велодвижение очень 
развито. Получается, проблемы с 
дорожками и парковками влияют 
на популярность этого транспор-
та далеко не в последнюю очередь. 
кстати, в Екатеринбурге есть эн-
тузиасты, которые, обзаведясь 
правильной экипировкой, крутят 
педали и в минус тридцать. 

— По нашим данным, количество 
велосипедистов растет: до 2014—

2015 годов ежегодно увеличивалось 
вдвое. Сейчас в Екатеринбурге их 
около 60 тысяч. конечно, люди не 
пользуются исключительно велоси-
педом — передвигаются и другими 
видами транспорта, но все реже и 
реже. Да и велодорожки хоть и мед-
ленно, но все-таки появляются, — 
рассказывает председатель межре-
гиональной общественной органи-
зации «Вело-Город» константин 
Мочалов.

Пока велосипеды входят в жизнь 
горожан, для очистки воздуха мож-
но и нужно увеличивать в муници-
палитетах площадь зеленых насаж-
дений. Снизит нагрузку на атмосфе-
ру и обустройство развязок, кольце-
вых дорог грамотная транспортно-
логистическая политика. Работы в 
этом направлении в регионе ведут-
ся, но их темпы отстают от скоро-
сти, с которой уральцы покупают 
автомобили. 

Татьяна Воробьева, 
Екатеринбург 

Р.S.

В эти дни Тюменский региональный центр профилактики и реабилитации сов-

местно с департаментом по спорту и молодежной политике администрации 

Тюмени проводит соцопрос об отношении жителей региона к употреблению 

спиртного подростками и молодыми людьми. В анкете есть вопросы, относя-

щиеся к оценке факторов, способствующих алкоголизации и связанным с ней 

заболеваниям.
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Знай наших!

12летняя жительница Челя-
бинска Аня Томило вышла в фи-
нал национального отбора дет-
ского Евровидения-2015. За 
право представлять Россию на 
международном музыкальном 
смотре она поборется 25 сен-
тября, выступив в Лужниках. 
Однако поддержать юную во-
калистку можно уже сейчас, 
проголосовав за нее на сайте 
проекта. 

Второй тур конкурса про-
шел 20 сентября в академии по-
пулярной музыки Игоря Кру-
того. На место в финале претен-
довали 30 участников, однако 
жюри оставило из них лишь 18, 
в том числе и юную челябинку.

Как сообщили в благотвори-
тельном фонде «Андрюша», 
поддерживающем талантли-
вых детей, недюжинные музы-
кальные способности прояви-
лись у Ани в раннем детстве. 
Сначала она устраивала до-
машние концерты, затем в шес-
тилетнем возрасте родители 
отдали дочь в группу «Соло-
вушки» творческого центра 
«Виктория». С тех пор и нача-
лось восхождение юной певицы 
на музыкальный Олимп. 

В прошлом году Аня стала 
лауреатом премии «Андрюша» 
в номинации «Эстрадный во-
кал» и приняла участие в из-
вестном шоу «Голос. Дети».

В финале национального от-
бора наша Аня выступит в чис-
ле последних трех претенден-
тов на путевку в Болгарию. Ее 
можно будет увидеть в прямом 
эфире 25 сентября в 21.00 на те-
леканале «Россия».

Михаил Пинкус, 
Челябинск

Муза пришла в гости
Элисо Вирсаладзе пригласила  
в Курган молодых исполнителей

В КуРГАНСКОй филармонии впервые прошел фестиваль камерной музыки при поддержке 
Минкульта РФ, правительства области и народной артистки СССР, выдающейся пианистки 
Элисо Вирсаладзе. Он так и назывался «Элисо Вирсаладзе приглашает». На сцене Большого 
зала выступали молодые, но уже признанные музыканты: Дмитрий Каприн (фортепиано), 
Николай Саченко (скрипка), Сергей Полтавский (альт). Фестиваль станет традиционным.

Крыши нет, кресло — за ней
На урале чиновницу выселили из незаконно 
полученной трехкомнатной квартиры

Право

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

В небольшом уральском городке Ив-
деле судебные приставы выселили 
чиновницу из незаконно приобре-
тенной за счет бюджета квартиры. 
Шикарные для глубинки трехком-
натные апартаменты начальница 
отдела по жилищным вопросам 
мест ной администрации приобре-
ла, притворившись малоимущей. 

Понятно, что чиновнице, пре-
красно разбирающейся в законо-
дательстве, не составило труда 
оформить все необходимые доку-
менты. Частный дом, в котором 
жила муниципальная служащая, 
своевременно был признан ава-
рийным. В справке о доходах семьи 
она забыла упомянуть о куплен-
ном мужем автомобиле. Жилье 
ближайших родственников тоже 
«осталось за кадром».  

В итоге получилось, что со-
трудница администрации ютится 
с семьей в крохотной развалюхе 
площадью чуть более 40 квадратов 
и срочно нуждается в улучшении 
жилищных условий. В админист-
рации проблемой коллеги проник-
лись и вне очереди выделили ей аж 
трехкомнатную квартиру почти в 
80 квадратных метров. 

— Мало того, что чиновница не яв-
лялась малоимущей, так еще и но-
вая жилплощадь почти в два раза 
превышала положенную по нормам. 
При переселении из аварийного жи-
лья предоставляется квартира, рав-

ная по площади оставленной, — по-
яснили в прокуратуре Ивдельского 
городского округа. 

Новоселье в доме, построенном, 
по некоторым данным, для ветера-
нов войны, семья сотрудницы ад-
министрации встретила в новогод-
ние праздники 2014 года. Но муни-
ципальный статус квадратных 
метров чиновницу не устраивал, и 
к весне она приватизировала квар-
тиру. Тут и обнаружился подлог. 
Прокуратура проверила все этапы 
получения жилья и обратилась в 
суд с требованием о выселении на-
чальницы и возврате помещения в 
муниципальный фонд. 

Город Ивдель относится к тем 
малым городам, где любая соци-
альная несправедливость вызы-
вает бурю негодования у жителей. 
Как раз в то время, когда чиновни-
ца праздновала новоселье, суд 
рассматривал иск к местной ад-

министрации, которая, по ут-
верждению прокуратуры, «укло-
нялась от расселения граждан» из 
дейст вительно аварийных домов. 
Сотни ивдельцев вынуждены су-
ществовать в не пригодных для 
жизни развалюхах из-за того, что 
им не могут подыскать жилье, го-
ворилось в иске. За неисполнение 
должностных обязанностей суд 
привлек чиновников к админист-
ративной ответственности. 

А для того чтобы наказать непо-
рядочную служащую, потребова-
лось полтора года. Даже после вер-
дикта областного суда она отказы-
валась собирать пожитки. На днях 
судебные приставы забрали у нее 
ключи и опечатали двери незакон-
но полученного жилья. Но кресла, 
по нашим данным, жилищная на-
чальница пока не лишилась. Она 
ушла в отпуск «по семейным обсто-
ятельствам». 

Между теМ

Впервые в России  другую чиновницу 

из Ивделя заставили возместить го-

сударству стоимость автомобиля, не 

соответствовавшего ее доходам. По 

решению суда начальница отдела 

кадров исправительной колонии  

№ 55 расстанется с двумя миллиона-

ми рублей. Именно за такую сумму 

она купила автомобиль Toyota land 

Cruiser, тогда как общий доход чинов-

ницы за три последних года составил, 

по данным прокуратуры, миллион 

триста тысяч рублей. 

В январе 2015 года сотрудница ИК по-

пыталась избежать наказания и про-

дала автомобиль по цене значитель-

но ниже рыночной — 230 тысяч руб-

лей. Но суд принял решение о взыска-

нии первоначальной стоимости вне-

дорожника. 

— Сотрудники прокуратуры прово-

дят массовые проверки скрытых 

заработков чиновников, которые 

тратятся на дорогостоящие покуп-

ки. По закону чиновник должен до-

кументально доказать даже тот 

факт, что дорогие вещи были пода-

рены родственниками или знако-

мыми, — уточнили в надзорном ве-

домстве.

стоп-Кадр

В Екатеринбурге проходит «Бал роботов» — интерактивная выставка достижений робототехники. Робот-актер Thespian 
из Англии разыгрывает сцены из кинофильмов, танцует под хиты мировой музыки, которые сам же исполняет, а также 
поддерживает разговор с человеком, проявляя различные эмоции. Среди участников «Бала» — танцоры Робобилдеры, 
робот-попрошайка Деревяка, робот-теннисист, антропоморфный робот PUSHKIN из Зеленограда, получивший свое имя 
за точное портретное сходство с поэтом. Юные посетители выставки могут самостоятельно собрать простого робота из 
комплекта деталей. «С помощью интересных экспонатов и интерактивного игрового формата мы хотим показать, что 
работать инженером, программистом очень интересно», — рассказала «РГ» организатор выставки Наталия Паськова.
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Голосуем за Аню!

Аня Томило поборется за право 
представлять Россию на детском 
Евровидении.
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Послушать песню и проголо-

совать за юную певицу можно 

на сайте www.karusel-tv.ru

Молодежь к труду готова
Форум

В Екатеринбурге завершился 
седьмой образовательный фо-
рум молодежи «Евразия-2015». 
Более тысячи молодых полити-
ков, журналистов, волонтеров, 
предпринимателей, ученых, 
инноваторов и просто творчес-
ких личностей прошли обуче-
ние по нескольким направлени-
ям: участвовали в коучинг-сес-
сиях, мастер-классах извест-
ных федеральных и региональ-
ных экспертов, представили 
свои инновационные идеи и 
проекты. В этом году благодаря 
организаторам молодые люди 
получили возможность выпол-
нить нормативы Всероссийско-
го физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и 
обороне» (ГТО). 

Сегодня, по окончании фо-
рума, можно с уверенностью 
сказать, что поставленные 

цели достигнуты. участники 
«Евразии-2015» переняли цен-
ный опыт, и сейчас организа-
торы налаживают с ними об-
ратную связь, чтобы в буду-
щем курировать реализацию 
проектов, которые молодые 
люди представляли на фору-
ме, развивать новые идеи, а 
также выстраивать отношения 
с представителями органов 
власти.

— Форум отличается от про-
чих ориентированностью на 
наш регион. Мы проецируем 
все действия, все представлен-
ные проекты на Средний урал, 
чтобы в будущем подросшие 
питомцы «Евразии» создавали 
что-то такое, что развивало бы 
именно наш край, — рассказал 
директор форума депутат За-
конодательного собрания об-
ласти Алексей Коробейников.

Дарья Воронина, 
Екатеринбург

Популярное в молодежных кругах селфи останется на память  
и организаторам, и участникам форума.
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